

La curva de recuperación continúa detenida en 90%

¿Cómo empieza el año el Puerto en cuanto a COVID-19?

La curva de recuperación se mantiene estancada en 90%, mientras las autoridades continúan haciendo esfuerzos por mantener a raya los contagios. Los casos activos volvieron a ser más de 700 y las muertes ya van en 331.



Archivo/ VANGUARDIA

Las autoridades insisten en el respeto por las medidas contempladas en los decretos emitidos por el Distrito. Está vigente el pico y cédula par e impar y el próximo fin de semana habrá toque de queda en toda la ciudad.

ALEXANDER BECERRA O.
redaccionbca01@vanguardia.com

Tres mujeres, todas ellas mayores de 70 años de edad, fueron las últimas víctimas mortales de COVID-19 en Barrancabermeja, según el reporte oficial del Ministerio de Salud.

Estos casos elevaron la cifra de personas fallecidas en la ciudad a causa de la enfermedad a 331, de un total de 11.000 porteños que han contraído el coronavirus desde el pasado 6

DESOBEDIENCIA

Según el reporte entregado por la Secretaría de Gobierno de Barrancabermeja sobre el comportamiento ciudadano en relación a las medidas adoptadas para frenar el contagio del coronavirus, los porteños tuvieron una calificación regular.

El reporte de fin de año indica que 29 personas fueron sancionadas por no cumplir con la medida de toque de queda. Asimismo, tres motocicletas fueron inmovilizadas por transitar en las vías violando la medida.

de abril, cuando se conoció el primer caso positivo.

Asimismo, la tasa de pacientes recuperados, según el último informe, marca un por-

centaje de 90,1 %, lo cual demuestra que la curva de descenso que se traía en este aspecto particular se frenó.

Así las cosas, el 2021 comienza en el Puerto Petrolero con 778 casos activos, que siguen siendo una preocupación de cara a uno de los meses de mayor movimiento familiar.

Por ello, las autoridades insisten en la importancia del autocuidado y el respeto por las medidas que se adoptaron en

LAS CIFRAS NO MIENTEN

... Los casos activos de COVID-19 en Barrancabermeja ya son 778, según el último reporte del Ministerio de Salud.

... Son 6.589 hombres los que han contraído el virus en el Puerto Petrolero, mientras que el número de mujeres que resultaron contagiadas fue de 4.615.

... Un total de 150 nuevos casos han sido notificados en el Puerto Petrolero en los primeros días del mes de enero.

... Las autoridades tomaron 45.052 muestras de COVID-19 en la ciudad, desde el mes de abril hasta diciembre.

... Son 57 pacientes los que continúan bajo asistencia médica en el Distrito, 40 de los cuales permanece en una unidad de cuidados intensivos.

... 721 personas que contrajeron la enfermedad se recuperan en sus casas.

... 10.095 personas lograron ganarle la batalla a la COVID-19, mientras que 331 han muerto a causa de esta enfermedad.

el Distrito para hacer frente a la pandemia, que ha cobrado la vida de 43.495 colombianos.

Según indicaron desde la propia Alcaldía, las cifras reflejan la indisciplina social evidenciada durante la temporada de fin de año.

“El virus está vigente en el Distrito y por esa razón reiteramos la importancia a todos los ciudadanos a seguir aplicando las medidas del autocuidado, usando los elementos de bioseguridad”.

Asimismo, “hay que tener en cuenta el uso correcto del tapabocas y el distanciamiento individual en sitios de aglomeración de personas para evitar nuevos contagios”, señalaron.

Entretanto, desde la Secretaría de Gobierno insisten en que las medidas se aplicarán al

DATO

Durante el mes de enero registrará el pico y cédula par e impar en Barrancabermeja para lo que tiene que ver con servicios bancarios y abastecimiento.

pie de la letra. Al pico y cédula que registrará todo el mes de enero, se suma el toque de queda que tendrá aplicación el próximo fin de semana.

La medida registrará desde el 8 hasta el 12 enero y se implementará entre las 10.00 de la noche y las 6.00 de la mañana. Se busca no solo frenar los movimientos indiscriminados de ciudadanos, sino bajar los índices de accidentalidad en Barrancabermeja.

“Reiteramos el llamado a la responsabilidad y autocuidado de cada uno de los barranqueños a través del uso de los elementos de bioseguridad y el acatamiento del toque de queda, solo así lograremos poner a salvo a nuestras familias”, indicó el secretario de Gobierno, Leonardo Gómez.

Para el próximo fin de semana está programado un nuevo toque de queda en el Distrito de Barrancabermeja.

La cocina tradicional quiere continuar por la senda del triunfo

ALEXANDER BECERRA O.
redaccionbca01@vanguardia.com

Uno de los sectores en Barrancabermeja que se destacó por su transformación y porque nunca dio su brazo a torcer en el difícil 2020 fue el de la gastronomía.

En medio de este panorama brillaron las manos que dan larga vida a la tradición de platos propios del Magdalena Medio.

Sin embargo, uno de los grandes logros esta vez no estuvo sobre la mesa, sino en las letras que permitieron plasmar recetas y secretos de Zoraida ‘La Chori’ Agámez, una de las máximas exponentes del Puerto Petrolero en cocina tradicional y formadora de las Escuelas de Formación Ar-

DATO

Los premios se darán a conocer el 5 de junio de 2021 en París durante la celebración del World Cookbook Awards.

tística y Cultural (Efac) del Distrito.

‘Envueltos de plátano, yuca y maíz en las Cocinas Tradicionales de Colombia’ es el nombre de ese trabajo, que en el 2021 espera consagrarse en la gala de premios a lo mejor de los trabajos editoriales en esta área.

Son 175 países los que hacen parte de los ‘World Cookbook Awards’. competición



Suministrada / VANGUARDIA

Con su libro ‘Envueltos de plátano, yuca y maíz en las Cocinas Tradicionales de Colombia’ estas mujeres se destacan.

en la cual el libro de ‘La Chori’ Agámez es finalista en seis categorías, entre ellas: Mejor Primer Libro, Mejor Fotografía, Mejor diseño, Mejor Historia Culinaria, Mejor Libro de

Tradición Indígena y Mejor Libro del Mundo.

“Feliz y orgullosa de tener esa importancia de nuestra cocina, nuestro trabajo, de nuestros envueltos, y también

porque es un apoyo para nuestros campesinos, quienes nos proveen para elaborar nuestros envueltos”, dijo la autora.

Junto su hija, Heidy Pinto, logró recopilar más de 40 recetas que han practicado de generación en generación.

“Es importante porque nos da visibilidad como cocineras tradicionales que somos y también a la editorial, con la que estamos trabajando, en el proyecto de este libro”, relató Pinto.

Entre tanto, desde la Efac, su director Jason Mayorga dijo que “quiero felicitar a ‘La Chori’ porque es una formadora de talla mundial. Es una alegría muy grande que haga parte de nuestro equipo”.

BREVES

Gasificación

Más de 150 familias de San Vicente de Chucurí empezaron el año con grandes beneficios. Se trata del proyecto de gasificación para hogares en Nuevo Mundo y veredas aledañas. Asimismo, 21 familias en el barrio Palmar, del corregimiento Yarima. “Es un cambio en salud y economía para estos chucureños”, informaron desde la Alcaldía.

Escenarios

La Alcaldía de Cimitarra informó que los escenarios deportivos de Altos de la Paz, Brisas del Guayabito y El Cascajero tienen nueva cara y ya están disponibles para su uso en las diferentes disciplinas deportivas, como microfútbol, basquetbol y voleibol. “Trabajamos incansablemente para tener mejores escenarios y espacios recreativos y deportivos para que todos los niños, jóvenes y adultos puedan disfrutar de los mismos”, señalaron desde el Instituto de Deportes.



Ecopetrol entregó obras en Puerto Parra

ALEXANDER BECERRA O.
redaccionbca01@vanguardia.com

Los habitantes del municipio de Puerto Parra (Santander) empezaron el año con inversión social en su territorio.

Esto gracias a que se lograron cristalizar varios proyectos, provenientes de la industria del petróleo, que buscan mejorar la calidad de vida de cientos de personas.

De hecho, como parte de la inversión social del proyecto de exploración Nafta-1, Ecopetrol realizó, antes de cerrar el 2020, la entrega de algunos proyectos concertados

previamente con las comunidades del municipio.

“Se trata de la construcción de graderías y batería sanitaria en la cancha de fútbol de la vereda Palestina, la cual incluyó la obra civil, eléctrica, hidráulica, sanitaria y el suministro e instalación de estructuras metálicas”.

Asimismo, “se construyeron baños para discapacitados, baños para público en general, vestier y otras zonas comunes”, destacó la estatal petrolera.

Hogar de bienestar

Otro de los aportes de Ecopetrol a la comunidad



Suministrada / VANGUARDIA

Dos obras fueron entregadas para el servicio de la comunidad de Puerto Parra, Santander.

de Puerto Parra tiene que ver con el hogar de bienestar ‘Los Traviesos’,

Allí se realizaron las adecuaciones locativas y obras civiles tales como impermeabilización de la placa de techo existente y el cambio de baños y comedor. También se adecuó la cocina y se

cambió la estructura de soporte y tejas en la zona de baños.

De igual forma, se instaló un juego infantil, se realizaron trabajos de carpintería metálica, pintura de paredes, cambio de piso, cerramiento de la zona de acceso

2 proyectos se concretaron para beneficio de la comunidad de Puerto Parra.

y el suministro de ventiladores y un televisor.

Estas obras contribuyen al bienestar y mejoramiento de la calidad de vida de la población rural de Puerto Parra.

De esta manera, Ecopetrol aseguró que está trabajando “en el propósito de construir prosperidad compartida para todos”, especialmente en los territorios de influencia de sus iniciativas, como es el caso del proyecto Nafta-1.